

L'institutrice

Quel remarquable métier que celui-ci, pieuse profession !
Quand il est animé et nourri de la seule passion.
Quelle superbe gageure ! Quel éminent défi ! Quelle dévotion !
Quand la ferveur de l'enseignement en est l'unique raison.

Quoi de plus précieux que de décevant saisir,
Que l'enfant ne doit, par la pédagogie, souffrir,
Que celle-ci se doit, à l'écolier, de s'offrir,
Que nulle case ne pourra jamais le contenir.

Petit être éponge, potentiel en devenir,
Pouvant se faner avant que de s'épanouir,
Perdu devant l'impéritie d'ineptes vampires,
Parvenant de sa substance, à le désempir.

Pourtant, quelle conséquente récompense, quelle ardente victoire !
Que de dénicher dedans la pierre, le beau diamant rare,
Pour l'enseignante soleil, ouvrant l'élève à son histoire,
Qui pour l'esquif enfant, reste le plus lumineux des phares !